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Zusammenfassung

        
Somato-psychische Störungen, die sowohl den ophthalmologischen als auch den kinderpsychiatrischen Bereich umfassen, finden sich vor allem im Rahmen des frühkindlichen infantilen psychoorganischen Syndroms. Hier sind zentrale Störungen der Augenmotorik (Strabismus) und solche der visuellen Wahrnehmung anzutreffen. Sekundär stellen sich oft eine Dyslexie und eine Dysorthographie ein. Die psychosomatischen oder psychogenen Störungen können sowohl den Lidapparat als auch den Sehvorgang betreffen. Im Bereich der Lider sind die Blinzeltics und die Trichotillomanie an Brauen und Wimpern zu erwähnen. Die psychische Beeinträchtigung des Sehens kann von einer leichten Amblyopie, oft verbunden mit einer Einschränkung des Gesichtsfeldes bis zu einer vollständigen Amaurose gehen. Es wird die Symptomatologie näher beschrieben und anhand von Beispielen erläutert.


      
        
Summary

        
Somatopsychic disturbances encompassing both ophthalmologic as well as child-psychiatric phenomena mainly occur in ADD: Central disorders of eye motoricity (strabismus) and disorders of visual perception are encountered. Dyslexia or dysorthography often occur as secondary phenomena. The psychosomatic or psychogenic disturbances affect not only the lid mechanism but also visualization. In the lid region, nictation tics and trichotillomania of the eyebrows and eyelashes occur. Psychic impairment of vision may range from a slight amblyopia, often associated with limitation of the field of vision, to complete amaurosis. The symptomatology is described and illustrated with examples.
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